



Sehr geehrte Coaches,

im Rahmen der Landesschiedsrichterkonferenz 2022 in Trier wurden Arbeitsgruppen zur Frage gebildet, wie es gelingen kann, mehr Schiedsrichter zu gewinnen und diese dann auch nicht so schnell wieder zu verlieren, wie es leider seit vielen Jahren der Fall ist.

Als ein wesentlicher Faktor wurde der Umgang von Coaches insbesondere mit jungen, unerfahrenen Schiedsrichtern herausgearbeitet.

Als eine erste Maßnahme habe ich mich bereit erklärt, ein Schreiben an Sie zu verfassen, mit der Bitte, jungen Schiedsrichtern wertschätzend gegenüber zu treten.

Beginnend mit einer freundlichen Begrüßung bzw. Verabschiedung vor bzw. nach dem Spiel, bis hin zum Einschreiten, wenn sich Spieler, Eltern oder andere Spielbeteiligte gegenüber Schiedsrichtern unangemessen verhalten.

Dieser Apell ist natürlich keine Einbahnstraße. Auch von unseren Schiedsrichtern erwarten wir Freundlichkeit und einen respektvollen Umgang mit Allen.

Wir werden alles Mögliche unternehmen, unsere Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter gut aus- und fortzubilden. Dennoch werden diesen in jedem Spiel Fehler unterlaufen, genau wie Ihnen und Ihren Spielern auch.

Wichtig ist, wie zukünftig mit Fehlentscheidungen Ihrerseits umgegangen wird.

Mit diesem Schreiben möchte ich Sie ermutigen, Fehler zu tolerieren, ein freundliches Gespräch in Spielpausen oder nach Abpfiff zu führen und empathisch gegenüber unseren jungen, unerfahrenen Schiedsrichtern zu sein, denn aller Anfang ist schwer.

Das Ziel ist es, motivierte Schiedsrichter zu haben, die diesen meist undankbaren Job langfristig mit Freude wahrnehmen, denn nur so werden wir einerseits genügend Schiedsrichter haben, um die Durchführung aller Spiele gewährleisten zu können und andererseits werden sich immer mehr zu erfahrenen Schiedsrichtern weiterentwickeln und weniger Fehler machen.

In diesem Sinne appelliere ich an Sie, zu einem wertschätzenden und respektvollen Umgang mit jungen Schiedsrichterinnen und Schiedsrichtern auf und neben dem Spielfeld beizutragen.

Vielen Dank und mit sportlichen Grüßen

Lothar Bösing
Vizepräsident
für Bildung und Schiedsrichter

Elisa Conrad
Sprecherin
der Landesschiedsrichterwarte

Christian Bauer
Sprecher der Landeslehrwarte